

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín 7

Año XL.—Número 11.388

Lunes 19 de Agosto de 1940

Precio del ejemplar: 20 céntimos

LA ACCION AEREA CONTRA GRAN BRETAÑA

Según "The Times", el jueves atacaron sobre Inglaterra mil aviones alemanes

El mismo periódico dice que la primera parte de la batalla ha sido ganada por Inglaterra

COMUNICADO ALEMAN

Berlín, 19 (2 t.).—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas: «La aviación alemana ha obtenido el 18 de Agosto nuevas victorias, como ya se hizo conocer en comunicado especial. Las escuadrillas aéreas alemanas han atacado en el Sur y centro de Inglaterra objetivos militares importantes, como fábricas, industrias, instalaciones ferroviarias y posiciones de la D. C. A., y particularmente campos de aviación de los alrededores de Londres, y en los condados de Kent y Hampshire, habiendo obtenido resultados positivos en el curso de bombardeos de navíos en el canal de la Mancha. Ha sido hundido un mercante de 4.000 toneladas y gravemente averiado otro. Se entablaron violentos combates aéreos en distintos lugares. Nuestros aparatos de caza y destrucción infligieron al enemigo grandes pérdidas. La escuadrilla de destrucción «Horstwesse», mandada por el teniente coronel Huth, ha abatido sola, en el curso de la jornada, 51 aviones enemigos. En la noche del 18 de Agosto nuestros aviones de combate bombardearon los grandes depósitos de combustible al Oeste de Londres, las fábricas de armamento de Norwich y Leimouth, así como varios aeródromos al Sur de Inglaterra y de las inmediaciones de Liverpool. Se han podido observar grandes incendios y explosiones. Varios buques enemigos fueron alcanzados en los puertos. Aviones británicos han arrojado bombas en la noche del 18 de Agosto sobre Alemania occidental y meridional, sin causar daños. Las pérdidas del enemigo se han elevado a 147 aviones. Más de 30 globos de barreras aéreas han sido destruidos. Treinta y seis aparatos alemanes no han regresado a su base.—Efe.

Berlín, 19 (2 t.).—El teniente coronel Huth, comandante de la victoriosa escuadrilla «Horstwesse», es uno de los más antiguos jefes de la aviación de caza alemana. Durante la Gran Guerra actuó como piloto y derribó, en el curso de su actuación, ocho aviones enemigos. Huth perdió una pierna en acción de guerra, pero elevó una instancia a la Superioridad para que se le permitiera seguir pilotando su aparato. Ayer, gracias a su espíritu de aviador y de soldado, la escuadrilla que manda logró obtener cincuenta y una victorias.—Efe.

COMUNICADO INGLES SOBRE LAS PERDIDAS AEREAS ALEMANAS

Londres, 19 (2 t.).—Comunicado oficial del ministerio del Aire: «Está perfectamente establecido que en el día de ayer, domingo, fueron destruidos 140 aviones enemigos».—Efe.

Londres, 19 (2 t.).—La primera alarma aérea de ayer fué dada cuando millares de londinenses paseaban por los parques y jardines. Los guardas corrieron a través de Piccadilly Circus y del parque vecino tocando el silbato para avisar al público. Inmediatamente un auto dotado de sirena recorrió las avenidas gritando con un altavoz: «Acudid a los refugios». Muchas personas se encaminaban a los lugares previstos, pero otras preferían ver lo que ocurría, y se concentraban en Piccadilly Circus, que diez minutos después de la alarma se encontraba casi tan animado como de costumbre. El espectáculo más sorprendente se dió en Trafalgar Square, en donde gran número de personas situadas en torno a las fuentes tomaban helados mientras echaban comida a los pájaros. Fué escaso el número de personas que hizo uso de los refugios. Cuando se dió por terminada la alarma, la multitud se dispersó para ir a comer, aunque un poco tarde».—Efe.

MIL AVIONES ALEMANES ACTUARON EL JUEVES

Londres, 19 (2 t.).—El «Times» publica un editorial en el que dice que los recientes ataques aéreos están encaminados a facilitar la ofensiva definitiva, como lo demuestra el número de aparatos alemanes empleados. Se estima—agrega—que el jueves el número de aviones enemigos sumó un millar, y puede deducirse que la primera parte de la batalla ha sido ganada por Gran Bretaña. El profundo amor de los ingleses por la paz—afirma el «Times»—no significa que tengan miedo a batirse, y después de la primera fase de la batalla, las gentes no tienen ya excusas para persistir en esa falsa apreciación.—Efe.

ROTA LA LINEA DE DEFENSA INGLES EN SOMALIA

Los italianos persiguen al enemigo que se bate en retirada

En dirección a los buques que les esperan

Bombas sobre Milán y Turín

Cuartel general de las fuerzas armadas italianas. Comunicado número setenta y dos: «En la Somalia británica nuestras tropas, después de haber roto la línea defensiva enemiga y haber conquistado y rebasado la Fark, persigue al enemigo que se bate en retirada hacia los navíos que lo esperan y que a su vez son bombardeados continuamente por nuestros aviones. Un raid aéreo del enemigo contra Cassala no causó daños ni víctimas. Otro raid sobre el aeródromo de Addis Abeba produjo dos muertos y cinco heridos, alcanzando dos cobertizos que contenían material viejo. En el África septentrional, nuestra aviación bombardeó eficazmente las instalaciones aéreas y marítimas de Sidi Barrani, campamentos y vehículos automóviles en la zona SO, situada al SE. de Sollum. Todos nuestros aviones han regresado a sus bases. El enemigo ha realizado un raid aéreo contra Milán, donde tres bombas hundieron un edificio particular y otras cayeron en campo abierto. Sobre Cuno y Turín también cayeron bombas que causaron daños insignificantes y ninguna víctima. Los aviones enemigos arrojaron los consabidos impresos en Somalia. Nuestros cazas derribaron un avión enemigo».—Efe.

Corresponsal

Dos términos más de la provincia dañados por la tormenta del día 12

Se trata de Prádena y de Castroserna de Arriba

Prádena (Recibida con retraso).—El 12 del corriente mes descargó una tormenta de granizo sobre este término municipal durante cinco cuartos de hora, con tal violencia, que machacó materialmente todas las plantas que quedaban en el campo, y como aquí la cosecha de patatas, berzas, alubias y raíces tiene más importancia que los cereales, las pérdidas han sido enormes. Los labradores se muestran consternados.

Corresponsal

Castroserna de Arriba. (Recibida con retraso).—El día 12 del corriente mes, descargó sobre este término una horrible tormenta de granizo que ha destruido todas las legumbres. Una inmensa riada inundó la vega, sembrada de toda clase de legumbres, en la que ha causado daños enormes. Se puede afirmar que en la vega citada el agua alcanzó tres metros y medio de altura.

Corresponsal

«El Chivato» sobre Gibraltar

La Línea, 18.—Hoy ha volado nuevamente sobre Gibraltar el famoso avión de reconocimiento «El Chivato». La D. C. A. disparó contra él, sin resultado. Ayer comenzó el embarque de 12.000 evacuados de Gibraltar, con rumbo a Inglaterra.

Es ejecutado en Roa EL EMPECINADO

Efemérides 19 de Agosto de 1823

Uno de los hechos más genuinamente reveladores del carácter popular de nuestra guerra de la Independencia fué la aparición de unos combatientes especiales, llamados guerrilleros, así denominados porque formaban partidas sueltas o guerrillas para combatir sin tregua ni piedad al invasor, atacando sus pequeños destacamentos. Los más famosos de estos improvisados y heroicos caudillos, varios de los cuales alcanzaron en nuestro Ejército el grado de generales, fueron Espoz y Mina, Juan Martín Díaz y el cura Merino, cuyas hazañas tuvieron por escenario el Norte y el centro de nuestra península. Otros guerrilleros famosos fueron Manso, Romeu, Palarea, Joaquín de Pablo, alias «Chapalangarra», Gaspar de Jáuregui, alias «el Pastor», Julián Sánchez «El Charro»; de este último cantaba la copla «Cuando don Julián Sánchez—monta a caballo—exclaman los franceses: "Ya viene el Diablo". Don Juan Martín Díaz, que llevó el sobrenombre de El Empecinado, tal vez porque fué zapatero en su juventud, era natural de Castillo de Duero, donde vió la primera luz en 1775. Obtuvo la fama de general y cayó en desgracia del Rey por sus opiniones liberales. Habiéndose adherido al Movimiento de 1820, fué ahorcado en 1825. No deja de ser un fenómeno llamativo el hecho de que varios de los patriotas que se distinguieron durante el azaroso período histórico que se conoce con el nombre de guerra de la Independencia española, terminasen al fin sus días en el patíbulo o en el destierro. Casos como, el del Empecinado, o el del mismo Espoz y Mina, quedarán, sin embargo, perfectamente explicados, si se tiene en cuenta el carácter genuinamente plebeyo de estos héroes que, portándose como tales frente al francés (la guerra suela ser el fenómeno político menos complicado), naufragaron luego en el piélago de las luchas de partido. Un escritor ilustre ha afirmado que sería de desear que los hombres grandes se desligaran por entero de las mesquinidades de las luchas políticas, pero esto acaso sea más fácil aconsejarlo que llevarlo al terreno de la práctica, y el caso del Empecinado se da con harta frecuencia no sólo en la Historia de España, sino a lo largo de la Historia Universal. ¿Lamentable? Ciertamente que sí.

Imposición de la Medalla de Campaña, con distintivo de retaguardia, a varios segovianos

Ayer domingo, a las doce y media, en la sala blanca de las Casas Consistoriales, tuvo lugar el acto de imponer la Medalla de Campaña, con distintivo de retaguardia, a varias personalidades segovianas, condecoración que, por los servicios prestados durante el glorioso Movimiento, les ha sido concedida por el excelentísimo señor ministro del Ejército. El acto, sin carácter oficial, tuvo un elevado tono patriótico aun dentro de su sencillez.

Asistieron al acto, con el excelentísimo señor gobernador militar, don Eugenio Colorado, el excelentísimo señor general de Artillería, don José Sánchez Gutiérrez; el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis, doctor don Luciano Pérez Platero; el excelentísimo señor gobernador civil interino, don Manuel Martínez de Pisón; el alcalde, don Andrés Reguera; el excelentísimo señor general Perogordo, otros destacados jefes

militares y las personas que habían de ser condecoradas, entre ellas el excelentísimo señor director general de Bellas Artes, marqués de Lozoya. Sin carácter de discurso, pronunciaron breves palabras los señores gobernador militar, Sánchez Gutiérrez y marqués de Lozoya. Don Eugenio Colorado dijo que al recibir la comunicación por la que se concede la Medalla de Campaña a las personas cuya relación va a leerse después, no quiso comunicárselo de una manera fría y protocolaria, sino que pensó reunirlos en un acto sencillo, sin carácter oficial alguno, en el que varias personas que estuvieron juntas en Segovia durante la iniciación del Movimiento, se reunirían durante breves momentos para recordar, en animada charla, episodios de aquellos días. Tomando pie de un telegrama del señor marqués de Lozoya en el que agradece la condecoración y afirma que ella le unirá más a la heroica

guarnición de Segovia, elogia el espíritu y heroísmo del Regimiento de Artillería de guarnición en nuestra ciudad y que está tan unido por historia, por tradición y por afectos a Segovia y su provincia. Un pueblo y su guarnición deben estar espiritual y fuertemente identificados, así las glorias del segovianísimo regimiento de Artillería número 13, del que es continuador el hoy número 41, y el cual puede presentar mayor número de condecoraciones que regimiento alguno de España, las glorias de este regimiento tan segoviano, son también glorias de la ciudad y su provincia, para las que guardará toda Segovia su emoción, su homenaje y su entrañable cariño. El señor Sánchez Gutiérrez elogia también el heroísmo de los artilleros segovianos que supieron cumplir su misión gloriosamente siempre, primero en el Alto de los Leones, después, durante toda la guerra de liberación,

Aviones extrajeros sobre SUIZA

Berna, 19 (2 t.).—El Estado Mayor del Ejército hace saber que en la noche del 18 al 19 de Agosto aviones extrajeros han volado en distintas ocasiones sobre el territorio suizo. Se dió la señal de alarma en varias localidades y la D. C. A. entró en acción. No han terminado las investigaciones para conocer la procedencia de los aparatos.—Efe.

Bombardeo de Chungking

Chungking, 19 (2 t.).—Aviones japoneses han atacado en las primeras horas de la mañana esta ciudad. Diferentes casas e instalaciones han sido incendiadas por las bombas. Efe.

Tokio, 19 (2 t.).—La Prensa justifica el bloqueo inglés hecho por Alemania. Un diario califica de beneficiosa esa medida, incluso para los demás países. Varios diarios informan que han sido tomadas medidas para el cambio de ruta de los barcos que se dirijan a Inglaterra.—Efe.

ALTAS Y BAJAS de obreros en las empresas, deben ser comunicadas mensualmente al Instituto Nacional de Previsión, para que el Subsidio de Vejez funcione con normalidad.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Sobre los molinos maquileros

Circular número 7

Siendo muy frecuentes los casos de infracción que vienen dándose por parte de los molineros maquileros al no obedecer las órdenes recibidas, incumpliendo reiteradas veces el Decreto-Ley de Ordenación Triguera y Decretos posteriores, a continuación se señalan las obligaciones generales de los molinos maquileros a fin de que por todos sean cumplidas y no puedan alegar en lo sucesivo ignorancia, la que no les eximirá de las severas sanciones que para los incumplidores están dispuestas.

1.º Para funcionar en régimen de molino maquillero, ya se molture trigo y pienso o bien solamente estos últimos, se precisa autorización por escrito de este Servicio Nacional del Trigo debidamente inscrito en el Registro General de esta Jefatura. Los molinos que no reúnan este requisito indispensable serán clausurados indefinidamente.

2.º Los molinos autorizados para la molturación de trigo podrán hacerlo únicamente mediante la presentación por los interesados de la cartilla maquillera (C-20) y tan sólo por las cantidades autorizadas y en el molino que en la misma conste.

3.º Queda terminantemente prohibida la molturación de centeno o maíz en los molinos maquileros bien por separado o bien mezclado con otros productos, toda vez que dichos granos están destinados exclusivamente para la panificación. La infracción de esta orden dará lugar a la clausura automática del molino.

Para la molturación de piensos será preciso que los interesados vayan provistos de la declaración de cosecha C-1 ó de la cartilla ganadera cuando se trata de ganaderos. En cuanto a la molturación para éstos, se atenderán los mol-

nos maquileros a las instrucciones que en su día pueda dictar el Sindicato provincial de Ganadería.

Los piensos que se molturen sin este requisito serán considerados clandestinos y como tales incautados y el molino en que hayan sido molturados clausurado por un mínimo de tres meses.

5.º Está terminantemente prohibido a los molinos maquileros molturar, vender o hacer uso de las maquilas que perciban en pago de sus molturaciones; estos granos deberán ser vendidos única y exclusivamente a este Servicio todos los meses, quien los pagará a los precios máximos de tasa.

6.º Todos los molinos maquileros, ya sean de trigo o piensos, están obligados a llevar el registro de molturación (modelo C-21), en el que anotarán una a una todas las operaciones que realicen en metálico o por maquila, enviando dentro de los cinco primeros días de cada mes a la Jefatura Comarcal correspondiente el citado modelo C-21. La Jefatura Comarcal les extenderá una oferta aceptada por la totalidad del grano que obre en su poder y con este documento se presentarán a hacer la entrega de los productos en el Almacén del Servicio que tengan por conveniente, en donde se los proveerá del resguardo para percibir el importe de sus entregas, a los precios máximos de tasa.

7.º Con el fin de no irrogar perjuicios a los agricultores que deseen molturar piensos y no tengan efectuadas sus declaraciones de cosecha (modelo C-1) se autoriza temporalmente a los señores alcaldes para que extiendan autorizaciones de molturación de piensos por las cantidades mínimas indispensables, debiendo tomar debida nota, a los efectos de que las cantidades molturadas sean tenidas en cuenta al registrar en las fichas C-1 la producción total obtenida en cada cosecha así como las cantidades reservadas.

8.º Finalmente espera esta Jefatura que por los señores alcaldes se dé la mayor publicidad a la presente, convocando al efecto a los molineros haciéndoles saber las obligaciones contenidas en esta Circular y exigiendo de los mismos el más exacto cumplimiento, poniendo en conocimiento de esta Jefatura las infracciones que se cometan.

Ribbentrop ha recibido al conde Teleki

Ministro de Agricultura húngaro

Berlín, 19 (5 t.).—El ministro de Negocios Extranjeros del Reich, Ribbentrop ha recibido esta mañana al conde Teleki, ministro de Agricultura húngaro, que se encuentra actualmente en la capital de Alemania.—Efe.

Facilidades en Alemania para expiar las penas

Berlín, 19 (5 t.).—En virtud de nuevas disposiciones del ministerio de Justicia del Reich, las penas de prisión de corta duración, podrán ser cumplidas en varios plazos. Una modificación del Reglamento de ejecución de sentencias, da facilidades para expiar las penas los sábados por la tarde y los domingos. De oficio o a petición de los condenados, la autoridad encargada de la ejecución de la sentencia puede decretar el cumplimiento de una pena de arresto que no exceda de quince días, sea hecho de tal manera que el condenado no esté recluso cada semana más que desde la quince horas del sábado hasta las seis de la mañana del lunes.—Efe.

Excelentísimo señor don Juan de Contreras y López de Ayala, don José Carretero Vera, don Juan Gil Escorial, don Luis Rincón Lazcano, don Carlos Gómez Fernández, doña Amalia Vera de la Torre, doña María Guitián Bustamante, doña María Carrasco de Carlos, doña Justina Herranz de Carretero, doña Manuela Carretero Vera, doña Pilar Guitián Bustamante, doña Teresa Vera de la Torre, doña Eladía González Escobar, doña Petra Turco Callejo, doña Concha Gallardo Gallego, doña Carmen Gómez Hernández, don Amanal Escorial Escorial, doña María Carretero Vera, doña Josefina Escorial Carretero.

Por último, se sirvió a los allí presentes una copa de vino español, prolongándose durante algún tiempo la amena charla, en la que se recordaron con emoción diversos episodios segovianos de nuestra Cruzada salvadora.

